
Gemeinde Pölitz Das Protokoll dieser Sitzung

Sitzung der Gemeindevertretung umfaßt die Seiten 1 bis 8.

vom 30.11.2005  

im Gemeinschaftshaus Pölitz,

Schulstraße 1

 

Beginn: 19.00 Uhr ________________________

Ende: 22.20 Uhr Sulimma

Unterbrechung von - Uhr 

bis - Uhr

(Protokollführer)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Gesetzl. Mitgliederzahl: 11

Anwesend:  

a) stimmberechtigt: b) nicht stimmberechtigt:

1. Bgm. v. Rein 1. Dipl. Ingenieure Poppeck und 
Weber,

• GV Ratzlaff Firma O2 (zu TOP 7)

• GV Dabelstein 2. LVB Sulimma vom Amt Bad 
Oldesloe-

• GV Westphal Land, zugl. Protokollführer

• GV Holst

• GV’in Reher  

• GV’in Steen-Wiedemann  

• GV’in Blohm  

• GV’in Hennig  

• GV Beck  

• GV Diener  



  
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Die Mitglieder der Gemeindevertretung sind mit Einladung vom 18.11.2005 auf Mittwoch, 
den 30.11.2005 unter Mitteilung der Tagesordnung rechtzeitig und ordnungsgemäß 
eingeladen worden.
Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung waren ebenfalls öffentlich 
bekanntgegeben.
Bürgermeister v. Rein eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr, begrüßt die Anwesenden und 
stellt die Beschlussfähigkeit fest.
 

 

 

Die Tagesordnung wird einvernehmlich dahingehend geändert, dass der 
Tagesordnungspunkt 14) von der Tagesordnung genommen wird. Die bisherigen 
Tagesordnungspunkte 15) bis 17) werden nunmehr 14) bis 16). Der Tagesordnungspunkt 
15) wird in nichtöffentlicher Sitzung verhandelt.
Die Tagesordnung lautet wie folgt:

Tagesordnung:
1. Einwohnerfragestunde 
2. Protokoll der Sitzung vom 25.10.2005 
3. Bericht des Bürgermeisters 
4. Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter 
5. Beschluss über die Jahresrechnung 2004 
6. Kostenbeteiligung der Gemeinden an den Sozialhilfeaufwendungen ab 01.01.2005 
7. Errichtung einer Funkfeststation (Mast 40 m) nordöstlich Schmachthagener 

Weg/K 101, nordwestlich der A 1 (Antrag der Firma O2)
a) Vorstellung der Planung durch den Betreiber
b) Stellungnahme der Gemeinde

8. 2. Satzung zur Änderung der Satzung der Gemeinde Pölitz über die Erhebung
einer Hundesteuer

9. Wahl von 2 Verbandsausschussmitgliedern und deren Stellvertreter für den 
Wasserbeschaffungsverband Bad Oldesloe-Land

10.Teich Schulenburg 
11.Winterdienst und Gehwegreinigung;

hier: Antrag der SPD-Fraktion
12.Abwasser Schulenburg, Schmachthagen und Schwienköben;

hier: Sachstand
13.Erneuerung einer Rohrleitung im Mühlenredder 
14.Knickpflege in den Straßen Kretholz und Schmachthagener Redder;

hier: Sachstand und Auftragsvergabe
15.Personalangelegenheit 
16.Verschiedenes

 

Weitere Einwendungen bzw. Ergänzungen und Dringlichkeitsanträge zur Tagesordnung 
werden nicht eingebracht.
Die Verhandlungen finden in öffentlicher Sitzung statt.



Zu Tagesordnungspunkt 15) ist die Öffentlichkeit gemäß Geschäftsordnung 
ausgeschlossen.
 

Punkt 1., betr.: Einwohnerfragestunde
Auf Nachfrage erläutert Bürgermeister v. Rein, dass die alten Stühle aus dem 
Gemeinschaftshaus entsorgt worden sind. 
Ein Einwohner bittet darum zu prüfen, ob in Höhe des Hauses Dorfstraße 9 eine 
Straßenlaterne aufgestellt werden könnte. 
Bürgermeister v. Rein, Herr Ratzlaff und Protokollführer geben nähere Auskünfte zu den 
durchgeführten Baumkontrollen.
 

 

Punkt 2, betr.: Protokoll der Sitzung vom 25.10.2005
Das Protokoll der Sitzung vom 25.10.2005 ist allen Mitgliedern der Gemeindevertretung 
zugesandt worden. Mit dem Hinweis, das in Punkt 15 b) der Name Negd lautet, wird das 
Protokoll einstimmig genehmigt.
 

 

Punkt 3, betr.: Bericht des Bürgermeisters
Bürgermeister v. Rein berichtet von der gemeinsam mit der Gemeinde Lasbek 
durchgeführten Einwohnerversammlung im Ortsteil Krummbek. Des weiteren berichtet er 
von einem Gespräch mit Frau Pastorin Rinke, der letzten Amtsausschusssitzung, die in 
Pölitz stattfand, dem Haushaltsgespräch mit der Kommunalaufsicht, den 
Kranzniederlegungen anlässlich des Volkstrauertages, dem Kommunalen Abend beim 
Landrat sowie dem Schießen auf die Ehrenscheibe in Pölitz, bei dem Herr Carsten Holst 
als Sieger hervorging.
Die Hausnummerierung in der Hauptstraße 42 ist erledigt. Nach der durchgeführten 
Einwohnerversammlung in Krummbek ist das Ergebnis noch völlig offen. Bürgermeister v. 
Rein berichtet von einem Gespräch mit der E.ON Hanse, die auch 
Standsicherheitsprüfungen für Straßenbeleuchtungsmasten anbieten.
Bürgermeister v. Rein berichtet weiterhin von der Auswertung zum Elternfragebogen zur 
Weiterentwicklung der pädagogischen Arbeit im Kindergarten "Pusteblume".
Abschließend berichtet Bürgermeister v. Rein von verschiedenen Mitteilungen des 
Schleswig-Holsteinischen Gemeindetages.
 

 

Punkt 4, betr.: Anfragen und Mitteilungen der 
Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter

Frau Hennig berichtet von einem Einbruch im Sportlerheim am vergangenen Sonntag.
Herr Ratzlaff berichtet, dass die Baumaßnahmen beim Schmachthagener Redder bezahlt 
worden sind. Es ist jedoch mit der ausführenden Firma vereinbart worden, dass die 
Mängel nachgebessert werden.



 

noch zu Punkt 4)
Die Anschaffung einer Eingangstür im Gemeinschaftshaus Pölitz wird weiter im 
Bauausschuss beraten werden. Hinsichtlich der Nutzung des Feuerwehrraums im 
Gemeinschaftshaus in Pölitz wurde vereinbart, dass der Schlüssel jederzeit abgeholt 
werden kann. Die Installation der Lampe im Buswartehäuschen "Ohldörp" wird ca. 
1.200,00 € kosten.
Frau Reher berichtet über das Haushaltsgespräch mit der Kommunalaufsichtsbehörde am 
10.11.2005.
Frau Steen-Wiedemann regt an, eine Merkliste zur Kontrolle der Ausführung der 
Gemeinderatsbeschlüsse zu erstellen. Des weiteren bittet sie darum, dass die Mitglieder 
des Finanzausschusses einen kompletten Haushalt erhalten.
 

 

Punkt 5., betr.: Beschluss über die Jahresrechnung 2004
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Gemeindevertretung eine Sitzungsvorlage vor. 
Die Jahresrechnung 2004 wird von der Gemeindevertretung in der vorgelegten Form 
einstimmig beschlossen.
 

 

Punkt 6., 
betr.:

Kostenbeteiligung der Gemeinden an den 
Sozialhilfeaufwendungen ab 01.01.2005

Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Gemeindevertretung eine Sitzungsvorlage vor. 
Die Gemeindevertretung fasst folgenden Beschluss:
Das Amt Bad Oldesloe-Land wird beauftragt, die anfallenden Kosten aus der Satzung des 
Kreises Stormarn über die Kostenbeteiligung der Städte und Gemeinden an den Kosten 
der Unterkunft und Heizung gemäß § 22 Abs. 1 SGB II zunächst aus dem Amtshaushalt zu 
übernehmen und nach Abrechnung mit dem Kreis Stormarn am Ende des Haushaltsjahres 
auf die Gemeindehaushalte entsprechend der jeweiligen Finanzkraft zu verteilen.
Gleiches gilt, sobald eine Verpflichtung der Gemeinden zur Kostenbeteiligung an den 
Aufwendungen nach dem SGB XII besteht.
Abstimmungsergebnis: einstimmig
 

 

 

Punkt 7., 
betr.:

Errichtung einer Funkfeststation (Mast 40 m) nordöstlich 
Schmachthagener Weg/K 101, nordwestlich der A 1 (Antrag der 
Firma O2)

a) Vorstellung der Planung durch den Betreiber



b) Stellungnahme der Gemeinde

zu a) Vorstellung der Planung durch den Betreiber
Die Herren Poppeck und Weber stellen die Planung durch die Firma O2 vor. Die 
Angelegenheit wird in der Gemeindevertretung ausführlich diskutiert. Neben möglichen 
Strahlenbelastungen werden vor allem auch die Standortfragen diskutiert.
 

zu b) Stellungnahme der Gemeinde
Sodann wird über folgende Beschlüsse abgestimmt:

1. Die Gemeinde erteilt die Zustimmung zum beantragten Standort des Gittermastes 
der Firma O2 nordöstlich Schmachthagener Weg/K 101, nordwestlich der A 1

Abstimmungsergebnis: 8 Nein-Stimmen, 3 Stimmenthaltungen

Damit ist dieser Beschlussvorschlag abgelehnt.
2. Die Gemeinde schlägt folgenden Alternativstandort für den Standort des 

Gittermastes der Firma O2 vor:

Mitnutzung des vorhandenen Vodafone-Mastes bzw. O2 erbringt den technischen 
Nachweis (schriftlich), dass nur der geplante Mast geeignet ist, den Zweck zu 
erfüllen.

Abstimmungsergebnis: 11 Ja-Stimmen, - Nein-Stimme, - Stimmenthaltung
Es war keine Gemeindevertreterin und kein Gemeindevertreter nach § 22 GO von der 
Beratung und Beschlussfassung ausgeschlossen.
 

 

Punkt 8., 
betr.:

2. Satzung zur Änderung der Satzung der Gemeinde Pölitz 
über die Erhebung einer Hundesteuer

Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Gemeindevertretung eine Sitzungsvorlage vor. 
Frau Reher gibt ergänzende Erläuterungen. Die Angelegenheit wurde bereits in der 
Sitzung des Finanzausschusses ausführlich diskutiert. Dabei wird noch einmal 
hervorgehoben, dass in Haushalten mit mehreren Hunden jeder Hund gleichmäßig 
besteuert wird. Der Steuersatz liegt einheitlich bei 80,00 € je Hund.
Sodann beschließt die Gemeindevertretung mit 10 Ja-Stimmen und 1 Nein-Stimme die 
2. Satzung zur Änderung der Satzung der Gemeinde Pölitz über die Erhebung einer 
Hundesteuer mit der Maßgabe, dass einheitlich jeder Hund mit 80,00 € mit Ausnahme der 
gefährlichen Hunde besteuert wird.
 

Punkt 9., betr.: Wahl von 2 Verbandsausschussmitgliedern und deren 
Stellvertreter für den Wasserbeschaffungsverband Bad 
Oldesloe-Land

Die Gemeindevertretung wählt einstimmig Herrn Thomas Diener und Herrn Frank 



Westphal als Verbandsausschussmitglieder in den Wasserbeschaffungsverband Bad 
Oldesloe-Land. Als Vertreter für Herrn Thomas Diener wird Herr Peter Ratzlaff und als 
Vertreter für Herrn Frank Westphal wird Herr Klaus Dabelstein mit 9 Ja-Stimmen und 2 
Stimmenthaltungen gewählt.
 

 

Punkt 10., betr.: Teich Schulenburg
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Gemeindevertretung eine Tischvorlage vor. 
Herr Ratzlaff gibt ergänzende Erläuterungen. Sodann fasst die Gemeindevertretung 
folgenden Beschluss:
Die Gemeinde beauftragt die Firma Draeger aus Kükels zur Verbesserung der 
Löschwassersituation im Ortsteil Schulenburg mit der Herstellung eines Teiches 
entsprechend des vorliegenden Angebotes. Außerdem ist ein Zaun von ca. 30 m Länge 
als Unfallschutz zu errichten. Vor Durchführung der Maßnahmen ist mit der Eigentümerin 
und der Firma Stoltenberg eine Abstimmung hinsichtlich des Umfangs der Arbeiten und 
einer evtl. Kostenbeteiligung herbeizuführen. Die Bezahlung der Arbeiten erfolgt erst nach 
deren Abnahme.
Abstimmungsergebnis: einstimmig
 

 

Punkt 11., betr.: Winterdienst und 
Gehwegreinigung;

hier: Antrag der SPD-Fraktion

Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Gemeindevertretung eine Sitzungsvorlage vor. 
Die Angelegenheit wird ausführlich diskutiert und die Ordnungsnummern auf Seite 1 der 
Vorlage entsprechend neu gefasst und ergänzt. In der ersten Zeile wird die 
Ordnungsnummer 10 eingefügt, in der dritten Zeile wird anstelle der Ordnungsnummer 16 
die Ordnungsnummer 15 eingefügt und bei den Flächen der Ordnungsnummern, bei 
denen eine Schnee- und Eisbeseitigung unterbleiben kann, verbleiben die 
Ordnungsnummern 11, 16 und 19.
Die Gemeinde will zunächst die Haftungsfrage der Gemeinde bei einer Fremdleistung 
klären lassen. Herr Frank Westphal kümmert sich um die Reparatur des Schneeschiebers. 
Weiterhin will die Gemeinde versuchen, Personen für die genannten Arbeiten zu finden.
Eine Abstimmung erfolgt in diesem Tagesordnungspunkt nicht.
 

Punkt 12., 
betr.:

Abwasser Schulenburg, Schmachthagen und 
Schwienköben;

hier: Sachstand

Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Gemeindevertretung ebenfalls eine 
Sitzungsvorlage vor. Herr Ratzlaff gibt ergänzende Erläuterungen. Eine Abstimmung 
erfolgt in dieser Angelegenheit nicht.



 

 

Punkt 13., betr.: Erneuerung einer Rohrleitung im Mühlenredder
In dieser Angelegenheit gibt es eine Aufstellung und eine Planskizze. Die Maßnahme wird 
ca. 9.000,00 € kosten. Einvernehmlich wird festgelegt, dass das Amt zunächst Angebote 
einholen soll. Herr Ratzlaff wird das Erforderliche mit Herrn Hadeler abklären. Eine 
Abstimmung erfolgt in dieser Angelegenheit nicht.
 

 

Punkt 14., 
betr.:

Knickpflege in den Straßen Kretholz und Schmachthagener 
Redder;

hier: Sachstand und Auftragsvergabe

Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Gemeindevertretung eine Sitzungsvorlage vor. 
Hinsichtlich der Gegebenheiten im Schmachthagener Redder wird Herr Ratzlaff 
gemeinsam mit Herrn Hadeler einen Ortstermin durchführen. Eine Abstimmung erfolgt zu 
diesem Tagesordnungspunkt nicht.
Danach wird in nichtöffentlicher Sitzung weiter verhandelt und die Zuhörerinnen 
und Zuhörer verlassen den Sitzungsraum.
Danach wird in öffentlicher Sitzung weiter verhandelt. Da keine Zuhörerinnen und Zuhörer 
mehr anwesend, wird auf die Bekanntgabe der Beratungsergebnisse verzichtet.
 

Punkt 16., betr.: Verschiedenes
Bürgermeister v. Rein verteilt Einladungen der Freiwilligen Feuerwehr Pölitz zur 
Jahreshauptversammlung im Jahre 2006. Der Stiftungsbeirat möchte auf die 
anzuschaffenden Trikots den Aufdruck "Mariechen Pitzer Stiftung" aufdrucken lassen.
Bürgermeister v. Rein wird zum Jahresende einen Gemeindebrief für das Jahr 2005 
entwerfen.
Herr Ratzlaff hat sich vorgenommen, Bauausschusssitzungen grundsätzlich ca. 14 Tage 
vor einer Sitzung der Gemeindevertretung durchzuführen.
 

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, schließt Bürgermeister v. Rein 
die Sitzung um 22.20 Uhr mit Worten des Dankes für die Zusammenarbeit im zu Ende 
gehenden Jahr 2005 und den besten Wünschen für ein friedliches Weihnachtsfest und 
einen guten Rutsch in das neue Jahr.

________________________
_

 ________________________
_

Bürgermeister  Protokollführer


